


- Юрий Олегович, в по-
следнюю неделю пленарных 
заседаний депутаты Госдумы 
приняли закон «Об образова-
нии в РФ». За время его под-
готовки документ претерпел 
большие изменения. Давайте 
назовём самые значительные 
пункты нового закона.

- Ко второму чтению за-
конопроекта поступило около 
1700 поправок. В моей почте 
- более ста обращений от об-
разовательных учреждений 
области, которые содержали 
поправки к законопроекту. 
Информация доведена до 
председателя комитета Госду-
мы по образованию.   

Документом устанавлива-
ется, что зарплаты учителей 
не могут быть ниже уровня 
средней зарплаты работников, 
занятых в экономике субъ-
екта РФ, также сохраняются 
льготы по оплате жилья и 
коммунальных услуг педаго-
гами, работающими в сельской 
местности. Появилась новая 
статья – «Язык (языки) об-

разования». Теперь в России 
гарантируется получение об-
разования на государственном 
языке, то есть русском, а также 
выбор языка обучения и вос-
питания. Отдельно оговари-
вается, что в образовательных 
организациях, расположенных 
на территориях республик РФ, 
может вводится преподавание 
и изучение государственных 
языков этих республик, но 
только не в ущерб изучению 
русского языка. 

Реорганизация и ликви-
дация сельских образова-
тельных организаций допу-
скается только на основании 
положительного заключения 
комиссии по оценке послед-
ствий такого решения и обя-
зательно с учетом мнения 
его жителей. Уточнена норма 
об оплате за проживание в 
студенческом общежитии. 
Размер будет определяться 
локальными нормативными 
актами образовательных ор-
ганизаций с учетом мнения 
студенческих советов. Плата 

не будет взиматься с учащих-
ся из числа детей-сирот и 
детей, оставшихся без попе-
чения родителей. Кроме того, 
Правительство РФ будет 
ежегодно представлять Феде-
ральному собранию доклад о 
реализации государственной 
политики в сфере образова-
ния и опубликовывать его на 
сайте Правительства РФ в 
Интернете.

 - Госдума в осеннюю сес-
сию рассмотрела целый блок 
законопроектов, касающийся 
деятельности сельскохозяй-
ственных предприятий. Рас-
скажите, пожалуйста, о них 
поподробнее.  

- Действительно, депутаты 
рассмотрели целый пакет ини-
циатив, касающийся деятель-

ности сельхозпредприятий, в 
том числе направленные на 
защиту интересов в процессе 
вступления России в ВТО. 
Эти законопроекты актуальны 
для каждого региона, особенно 
для Воронежской области. 

В частности, депутаты 
настаивают на принятии 
программы технической и 
технологической модерни-
зации АПК, которая должна 
предусматривать увеличение 
объёма субсидий из федераль-
ного бюджета до 35 процентов 
затрат на приобретение сель-
скохозяйственной техники и 
оборудования. Сейчас уро-
вень технического обеспече-
ния сельхозпроизводителей 
является самым низким в 
Европе, а износ техники в 
АПК составляет около 80 
процентов от имеющегося 
парка. Также предлагается 
ввести ограничение торговой 
наценки в розничной сети на 
социально значимые товары 

и устанавливать её от цены 
производителя. 

Есть предложение о про-
ведении реструктуризации 
кредиторской задолженности 
сельхозпроизводителей на 
20-25 лет, при этом «заморо-
зив» уплату банкам процент-
ных ставок по таким креди-
там. Это позволит повысить 
финансовую устойчивость 
отечественных сельхозтова-
ропроизводителей, а значит, 
и конкурентоспособность рос-
сийской продукции. 

Среди принятых можно 
отметить закон о продлении 
срока, установленного для пе-
ререгистрации крестьянских 
(фермерских) хозяйств со 
статусом юридического лица 
- не до 1 января 2013 года, а до 
1 января 2021 года. В связи с 
истечением срока сохранения 
за крестьянским (фермер-
ским) хозяйством статуса 
юридического лица возникает 
ряд проблем, в том числе с 

получением и погашением 
долгосрочных инвестицион-
ных кредитов. Поэтому при-
нятие этого закона позволит 
крестьянским и фермерским 
хозяйствам развиваться, полу-
чать кредиты, даст им возмож-
ность спокойно и уверенно 
заниматься своим делом.

Кроме того, в следующем 
году из федерального бюджета 
будут выделены деньги на под-
держку сельхозпредприятий. 
Фермерам помогут рассчи-
таться с банками по кредитам, 
взятым на развитие растение-
водства и переработки. Около 
120 миллионов рублей напра-
вят на возмещение затрат при 
оформлении крестьянами в 
собственность земли.

- В законе о бюджете стра-
ны на следующий год рас-
ходы на социальную поли-
тику составят почти четыре 
триллиона рублей. Станет ли 
легче жить воронежским пен-
сионерам, врачам, учителям, 
продолжится ли финансиро-
вание строительства новых 
культурных, социальных, об-
разовательных, спортивных 
сооружений?

- Выполнение социальных 
обязательств, а также повыше-
ние качества жизни граждан, 
остаются в числе главных 
приоритетов федерального 
бюджета на 2013-2015 годы. 
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Воронежские пожарные в лидерах
На встрече губернатора Алексея Гордеева с начальником 

Государственного управления МЧС по Воронежской области 
Игорем Кобзевым подводились итоги работы ведомства за 
2012 год. Региональный главк МЧС занял третье место в Цен-
тральном федеральном округе по обеспечению безопасности 
жизнедеятельности граждан. А по развитию добровольной 
пожарной охраны, эффективности использования высотной 
техники и действиям пожарных ГУ МЧС России по Воро-
нежской области находится на лидирующей позиции в ЦФО. 
Кроме того,  Алексей Гордеев поздравил Игоря Кобзева с 
присвоением высшего специального звания «генерал-майор 
внутренней службы».

Мнение населения учтут
Комитет Воронежской областной думы по местному са-

моуправлению, связям с общественностью и СМИ рекомен-
довал к принятию законопроект «О порядке информирования 
населения и выявления мнения населения о присвоении наи-
менований или переименований географических объектов 
в Воронежской области». Теперь прежде, чем Воронежская 
областная дума решит переименовать географический объ-
ект, органы местного самоуправления должны узнать мнение 
населения через публичные слушания, опрос, собрание или 
через представительный орган местного самоуправления. 
Кроме того, граждане должны быть проинформированы о 
возможных экономических последствиях переименования, 
сообщает пресс-служба облдумы. 

Кто не заплатил за свет?
Общая задолженность потребителей электроэнергии Во-

ронежской области на начало декабря нынешнего года соста-
вила более 229 миллионов рублей. С начала года она выросла 
более чем на 86 миллионов рублей. При этом значительную 
часть прироста обеспечили долги предприятий жилищно-
коммунального комплекса, которые с января нынешнего года 
выросли почти на 40 миллионов рублей. Задолженность на-
селения за этот период увеличилась более чем на 13 миллионов 
рублей, сообщает пресс-служба «Воронежской энергосбытовой 
компании».

Сто двадцать воронежских катков
По поручению главы города Сергея Колиуха в Воронеже 

начали заливать катки. Как сообщает информационно-
аналитическое управление горадминистрации, всего, при 
наличии благоприятных условий, когда температура воздуха 
будет от восьми до десяти градусов мороза и снеговой покров 
толщиной не менее десяти сантиметров, планируется залить в 
Воронеже более 120 катков. В том числе 18 будут для массового 
катания с освещением и предоставлением услуг проката, 13 
– на внутридворовых территориях, а также 96 пришкольных 
катков: 14 – в Железнодорожном районе, 26 – в Коминтернов-
ском, 23 – в Левобережном, 9 – в Ленинском, 15 – в Советском, 
9 – в Центральном.

Для выявления туберкулёза
От своевременного выявления туберкулёза зависит 

эффективность дальнейшего лечения. Ежегодное плановое 
флюорографическое обследование проходит почти 1,8 
миллиона жителей области. Однако ежегодно на повторное 
дообследование с подозрением на начавшееся заболевание 
вызываются в туберкулёзный диспансер от 10 до 15 тысяч 
воронежцев. Теперь фтизиатры будут более спокойны. В 
главном корпусе диспансера (пос.Тенистый) заканчивается 
установка нового компьютерного томографа. Новый аппарат 
не только обеспечит минимальное облучение пациента, но даст 
20 изображений в секунду, без каких-либо искажений. Метод 
позволит увидеть самые мелкие изменения в лёгких, костной 
системе и внутренних органах, которые не определяются 
обычной рентгенографией.
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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно, 
временами небольшие или умеренные 
осадки, преимущественно в виде мокрого 
снега; местами туман; на дорогах скользко; 
ветер юго-западный, умеренный; темпера-
тура -1…+4.

28 декабря по области – облачно, време-
нами небольшие или умеренные осадки, 
преимущественно в виде мокрого снега; 
утром и днём местами туман; на дорогах 
скользко; ветер юго-западный, умеренный; 
температура ночью -4…+1, днём -1…+4.

29 декабря по области – облачно с про-
яснениями, временами небольшие или 
умеренные осадки, преимущественно в виде 
снега; на дорогах скользко; ветер северо-
западный, умеренный; температура ночью 
-1…-6, днём 0…-5.
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Ежегодная рождествен-
ская благотворительная 
акция с таким названием 
стартовала в Воронеж-
ском государственном 
аграрном университете 
имени императора Пе-
тра I. 

евгения дВОрниКОВа 
Её целью является  ока-

зание духовной и матери-
альной поддержки детям, 
находящимся на лечении 
в Воронежском областном 
психоневрологическом дис-
пансере.  Проводится акция 
по благословению настоятеля 
храма мученицы Татианы про-
тоиерея Виктора Минора.

Принять в ней участие 
могут все, кто желает при-
нести радость в предстоящие 

праздничные дни обездо-
ленным детям. В главном 
корпусе ВГАУ по 28 декабря, 
с 8.00 до 16.00, принимаются 
нескоропортящиеся фрукты, 
соки, сладости, игрушки, при-
надлежности для рисования, 
детская литература, настоль-
ные игры и одежда.

«Подарим радость»

Заморозить проценты по кредитам
из первых уст | Такой шаг, по мнению депутата Госдумы Юрия Исаева, поможет российским крестьянам встать на ноги
Читатели «Коммуны» уже знакомы с работой депутата 
от Воронежской области, члена Генерального совета 
партии «Единая россия», заместителя председателя 
комитета Госдумы рФ по финансовому рынку Юрия 
иСаЕВа. Сегодня наш разговор – о проекте закона 
«об образовании в рФ», социальной составляющей 
бюджета страны на следующий год и развитии спорта 
в Воронежской области. 

так оказалось, что интервью «коммуне» - одно из послед-
них, которое дал Юрий Исаев в качестве депутата Госдумы 
рФ. 25 декабря под председательством министра финансов 
рФ Антона Силуанова прошло внеочередное заседание Со-
вета директоров государственной корпорации «Агентство по 
страхованию вкладов» (АСВ), на котором Юрий Исаев назна-
чен генеральным директором АСВ. о сложении депутатских 
полномочий будет объявлено уже в январе 2013г. на одном 
из первых пленарных заседаний.

Пенсионный фонд россии 
профинансирует строи-
тельство дома-интерната 
в Каширском и Подгорен-
ском районах Воронеж-
ской области. 

евгения дВОрниКОВа

Об этом говорилось на встре-
че губернатора Алексея Гордее-
ва с депутатом Государственной 
думы РФ, первым заместите-
лем председателя Комитета по 
труду, социальной политике и 
делам ветеранов Галиной Каре-
ловой. В ходе встречи депутат 
доложила главе региона об ито-
гах решения задач социального 
развития Воронежской области 
в 2012 году, которые финанси-
ровались за счёт федерального 
бюджета. 

Кроме того, губернатор и 
депутат обсудили результаты 
взаимодействия с Министер-
ством здравоохранения РФ. 
Как известно, областное пра-
вительство совместно с Мин-
здравом реализует целый ряд 
проектов, в том числе пилотных. 
Галина Карелова сообщила, что 
в Министерстве особо отметили 
работу правительства Воро-
нежской области по программе 
реабилитации пострадавших в 
дорожно-транспортных проис-
шествиях и программе оказания 
помощи больным, перенесшим 
тяжёлые операции. Теперь наш 
регион будет включён в проекты 
соответствующих федеральных 
программ на 2013 год, преду-
сматривающих, в частности, 
строительство в Верхнехавском 
районе крупного реабилитаци-
онного центра. 

Как сообщили в Управлении 
по взаимодействию со СМИ и 
административной работе пра-
вительства Воронежской обла-
сти, на встрече также обсудили 
тему улучшения жилищных 
условий ветеранов Великой 
Отечественной войны, на что 
из федерального бюджета будут 
выделяться соответствующие 
средства. 

Ветеранам 
улучшат 
жильё
актуально
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В Воронежской области  
продолжается

оСноВная ПоДПиСКа  
на ПЕрВоЕ ПолуГоДиЕ 2013 г.  

на газету «Коммуна»

Валерий КаЗанОВ

Приземлившись на аэро-
дроме «Балтимор», Сергей 
Шойгу вместе с губернато-
ром Алексеем Гордеевым 
осмотрели боевую техни-
ку 7000-й авиабазы. Здесь 
же прошло ознакомление с 
ходом практических заня-
тий курсантов и слушателей 
военно-воздушной академии. 
С аэродрома делегация пере-
ехала на территорию военного 
городка ВУНЦ ВВС Рос-
сии. Гости академии изучили 
учебно-материальную базу 
факультета конструкции и 
эксплуатации летательных ап-
паратов, посмотрели условия 
проживания курсантов. В кур-
сантском общежитии министр 
обратил внимание на полное 
отсутствие там новогодней 
атрибутики.

- Через несколько дней 
Новый год, вы здесь это ощу-
щаете, Николай Александро-
вич? - спросил Сергей Шойгу, 
обращаясь к статс-секретарю, 
замминистра обороны РФ 
Николаю Панкову.

- Нет, - был ответ.
- Вот и я не ощущаю, — 

признался Сергей Шойгу, 
порекомендовав руководству 
академии и тыловым службам 
исправить ситуацию.

Большой интерес у Сергея 
Шойгу и Алексея Гордеева вы-
звали тренажёрные комплек-
сы Ил-76, Ми-8мтв, Ми-28н. 
В частности, специализиро-
ванный тренажёр экипажа 

вертолёта Ми-28Н («Ночной 
охотник»), который опробо-
вал министр обороны.

В ходе отдельной встречи 
Сергея Шойгу и Алексея Гор-
деева обсуждался ряд вопро-
сов, среди которых передача 
в федеральную собственность 
земельных участков под жи-
лищное строительство для 
нужд Министерства обо-
роны и, наоборот, процесс 
передачи некоторых объектов 
министерства в муниципаль-
ную собственность. Разго-
вор зашёл и о перспективах 
Борисоглебского военного 
авиационного училища лёт-
чиков, которое ожидают в 
ближайшее время большие 
перемены.

После доклада началь-
ника ВУНЦ ВВС генерал-
майора Геннадия Зиброва 
глава военного ведомства и 

губернатор встретились с ру-
ководством и профессорско-
преподавательским составом 
вуза. Открывая совещание, 
Сергей Шойгу отметил, что 
хотел бы услышать от руко-
водства академии все вол-
нующие военнослужащих 
вопросы. 

- Основная наша задача 
здесь заключается в том, что-
бы решить, что необходимо 
для дальнейшего расширения 
учреждений, повышения ка-
чества образования и увели-
чения времени для отработки 
практических навыков, полу-
чаемых курсантами в учебных 
заведениях, - сказал Сергей 
Шойгу. При этом министр дал 
высокую оценку деятельности 
воронежской академии.

 После этого Сергей Шойгу 
и Алексей Гордеев побывали 
в цехах автомобильного ре-

монтного завода, на котором 
организована сборка бро-
нированных машин «Рысь» 
на базе итальянских Iveco, 
а затем - в ОАО «Концерн 
Созвездие». Здесь они осмо-
трели технику связи, которая 
была создана как по заданию 
Минобороны России, так и 
за счёт собственных средств 
концерна. Большинство про-
демонстрированных изде-
лий принято на снабжение и 
вооружение. О результатах 
деятельности концерна, в 
состав которого входит двад-
цать предприятий, а также о 
проблемах, возникающих при 
выполнении гособоронзаказа, 
министру рассказал генераль-
ный директор Азрет Беккиев. 
Сергей Шойгу особо отметил, 
что в ближайшее время необ-
ходимо отработать механизм 
подписания контрактов на 

весь жизненный цикл обо-
рудования, поставляемого 
концерном.

Подводя итоги встречи, 
Алексей Гордеев поблагодарил 
Сергея Шойгу за внимание, 
проявленное к воронежской 
«оборонке». 

- В некотором смысле мы 
становимся столицей подго-
товки военных специалистов 
для авиации. И это для нашего 
региона очень важно и почёт-
но, - подчеркнул губернатор. 
- Благодарю министра обо-
роны за то, что в числе первых 
регионов он посетил именно 
Воронежскую область. Здесь 
играет роль историческая со-
ставляющая, мы имеем мощ-
ный оборонный комплекс. Его 
задачи сейчас – выполнение 
работ в устанавливаемые сро-
ки и повышение качества вы-
пускаемой продукции. 

Образовательные преобразования
тема недели | Воронеж с рабочим визитом посетил министр обороны РФ генерал армии Сергей Шойгу

Визит главы военного 
ведомства носил ознако-
мительный характер. Как 
отметил генерал армии, 
необходимо рассмотреть 
дальнейшие пути совер-
шенствования системы 
военного образования, 
а также определиться с 
планами на оборонный 
заказ с учётом нового под-
хода к реформированию 
Вооружённых сил. Как 
известно, в Воронеже есть 
и современный военный 
учебно-научный центр 
ВВС «Военно-воздушная 
академия им.профессора 
н.Е.Жуковского и Ю.а.Гага-
рина» (далее — ВунЦ 
ВВС), и оборонные пред-
приятия.

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 27 декабря по 9 января: 
28, пятница (пик с 14 до 17 часов);
5, суббота (пик с 6 до 8 часов);
7, понедельник (пик с 1 до 3 и с 21 до 23).

татьяна дубКОВа, Центр инструментальных наблюдений  
за окружающей средой и геофизических прогнозов.

Губернатор Алексей Гордеев  
и министр обороны Сергей Шойгу 
высоко оценили работу предприятий 
воронежской «оборонки».

Что решит Президент?
Совет Федерации поддержал резонансный «закон Димы 

Яковлева», вводящий запрет на усыновление гражданами 
США российских детей. За его введение сенаторы проголосова-
ли единодушно. Закон «О мерах воздействия на лиц, причаст-
ных к нарушениям основополагающих прав и свобод человека, 
прав и свобод граждан РФ» Госдума приняла 21 декабря. Он 
должен стать ответом России на «акт Магнитского», который 
вводит визовые санкции в отношении ряда россиян. В то же 
время документ вызвал протест многих правозащитников как в 
России, так и за рубежом. Президент России Владимир Путин 
рассмотрит закон в течение двух недель после его утверждения 
в Совете Федерации и поступления в Кремль, сообщает РИА 
«Новости».

Выясняют причины крушения
В Казахтсане расследуются причины крушения военно-

транспортного самолёта Ан-72 погранслужбы КНБ страны. 
В минувший вторник он потерпел крушение при подлёте к 
городу Шымкент. Погибли все находившиеся на борту семь 
членов экипажа, а также 20 военнослужащих, среди которых 
временно исполняющий обязанности директора Пограничной 
службы КНБ полковник Турганбек Стамбеков, сообщает РИА 
«Новости». По факту происшествия возбуждено уголовное 
дело. Специалисты уже обнаружили «чёрный ящик» судна. В 
настоящее время рассматриваются две возможные причины 
крушения - человеческий фактор и погодные условия.
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У карты области
Хохольский  район

На пьедестале почёта
Первое место в экономическом соревновании среди сель-

хозпредприятий района в этом году завоевало крестьянско-
фермерское хозяйство Александра Князева. По урожайности 
основных культур труженики КФХ лидируют в районе и об-
ласти.

Как выращивать высокие урожаи, могут рассказать механиза-
торы - отец и сын Гончаровы, Юрий Федорович и Сергей Юрье-

вич. 68 центнеров пше-
ницы на круг получено 
в КФХ в этом сезоне. 
Сахарная свекла дала по 
870 центнеров с каждого 
из 2100 гектаров.

Второе место по ряду 
экономических показа-
телей занимает птице-
фабрика ООО «Ряба». 
Главные из них – про-
дуктивность поголовья 
и инвестиции в основное 
производство.

Третье место подели-
ли колхоз «Большевик» 
и СПК «Старониколь-
ский». В обоих хозяй-
ствах получены богатые 
урожаи, идет обновление 
техники, растет отдача от 
животноводства.

Перемены радуют
После проведенной реконструкции два поселка – Орловку и 

Опытную станцию –связывает надежная асфальтовая дорога. И 
это не все. Параллельно проезжей части сделан удобный тротуар. 
Пешеходы идут легко и свободно, а главное, родители теперь не 
переживают за безопасность детей, отправляя их в школу. 

Жители знают, что администрация района приложила не-
мало стараний, чтобы эта дорога была отремонтирована. Когда 
шло строительство, сотрудники Петинской администрации и 
депутаты контролировали его ход, вели учет материалов, следи-
ли за соблюдением качества и норм. 4,5 миллиона рублей были 
направлены на восстановление дороги. Администрация района 
взяла бюджетную ссуду.

Кстати, добрые переменены на этом не закончились. В поселке 
Орловка открыли новую многофункциональную спортивную 
площадку, оборудованную по всем современным стандартам. Это 
большая радость и для детей, и для взрослых.

На каждого по 33 квадратных метра
Все любят жить комфортно. По уровню обеспеченности 

квадратными метрами хохольцы значатся в первых строках об-
ластной сводки. К концу года ожидается, что на душу населения 
в нашем районе будет приходиться 32,95 квадратных метра жи-
лья. Среднеобластной показатель в 2011 году – 26,1 квадратных 
метра.

Как рассказала старший инспектор отдела по строительству 
администрации района Елена Свиридова, за девять месяцев теку-
щего года введено в строй 17 домов индивидуальной застройки. 
Кроме того, шла реконструкция жилья, пристройка жилых площа-
дей к уже имеющимся. Владельцы домов расширили свое жилое 
пространство более чем на 2 тысячи квадратных метров.

- Сейчас вводятся в строй новые квартиры в двух многоэтаж-
ных домах, - добавляет Елена Ивановна. – Ожидается, что наш 
жилфонд за год прирастет на 4500 метров.

Газ, чистая вода и ровные дороги
Хохол хорошеет, благоустраивается. Вслед за газом, чистой 

водой в быт селян приходят ровные дороги, ночное освещение. 
Вот на этих задачах и будет сконцентрирован «основной удар».

-Должников немного, - говорит глава села Хохол Вячеслав Ко-
жевников. – Люди понимают, что эти деньги идут на общие нуж-
ды. Нам удалось выполнить многое из того, что задумывали.

Засыпали щебнем два километра дороги по улице Ленина, 
благоустроили еще 300 метров полотна на Зареченской. Сделали 
первые три километра нового водопровода по профильной про-
грамме, на очереди – еще семь километров. Похорошела централь-
ная площадь села, вымощенная красивой плиткой. Продолжается 
газификация. Поселки Кузиха и Мамончиха вошли в целевую 
программу по изготовлению проектно-сметной документации. В 
будущем теплом сезоне здесь вплотную займутся делом.

Газ пойдет сюда из села Гремколодезь Семилукского района.

Всё для дома, всё для жизни
В Хохольском районе за последние пять лет проведена рекон-

струкция 13 сельских магазинов. На обновление материально-
технической базы районное потребительское общество затратило 
23 миллиона рублей.

Магазину в селе Рудкино 60 лет, но, глядя на фасад здания и 
его внутреннее устройство, в это трудно поверить. Теперь здесь 
все отвечает самым современным требованиям: просторный зал с 
новым торговым оборудованием, богатый ассортимент. Магазин 
работает по принципу самообслуживания. Продавцы готовы 
выполнить любые заявки, нужный товар селянам без проблем 
доставят на дом.

Вместе с заведующей Ольгой Казаковой покупателей обслу-
живают Галина Казакова и Надежда Анисимова. Товарооборот 
доходит до 750 тысяч рублей в месяц. Для села – цифра солидная. 
И говорит она о том, что рудкинцы находят в своем магазине всё, 
что им нужно для жизни.

Продавец Галина Казакова  
и заведующая Ольга Казакова.

Открыт новый маршрут
В ОАО «Гремяченское АТП» разработали удобные маршруты 

для новой тринадцатиместной «Газели». Определены дни, когда 
микроавтобус заходит по утрам в каждое село. Например, во 
вторник его ждут жители Оськина, Яблочного и Юневки, в среду 
- Борщева, Архангельского и Костенок.

Селяне смогут решить в рабочем поселке ряд своих проблем 
и в обеденное время вернуться домой.

- Для наших пассажиров сохранены все льготы, - говорит за-
меститель генерального директора Михаил Бухтояров. – Марш-
рут, конечно, убыточный, но мы надеемся получать дотацию 
за льготников. К тому же автобус нам был передан районной 
администрацией безвозмездно.

На новой «Газели» работает семейный экипаж Кравченко. Отец, 
Владимир Митрофанович, имеет многолетний стаж безаварийной 
работы, сын Сергей перенял у него все деловые качества.

Первые рейсы по новым маршрутам получили искреннее 
признание селян.

Сообщения подготовили  
Людмила ПОПОВА, Ольга СОБОЛЕВА, Тамара ЧЕРКАСОВА.

Механизаторы из КФХ  
А.В. Князева Юрий  
и Сергей Гончаровы.

Юлия КлЮЧниКова
Историю жительницы Во-

ронежа Марины Константи-
новны, к сожалению, нельзя 
назвать исключительной. Она 
одна воспитывает двоих детей 
и получает крохотное посо-
бие. Год назад ей перестали 
выплачивать декретные. Гово-
рит, все это время не жила, а 
выживала. Недавно из армии 
вернулся старший сын Илья. 
Девятнадцатилетний парень 
поступил на заочное отделе-
ние в юридический техникум 
и стал помогать матери. Все 
свободное время подраба-
тывал, но денег всё равно не 
хватало. Устав считать ко-
пейки – женщина обратилась 
за помощью в региональную 
приемную лидера партии 
«Единая Россия» Дмитрия 
Медведева. 

«Наше материальное поло-
жение, что называется, оставля-
ет желать лучшего. Пособие на 
ребенка – 400 рублей. По этому 

я попросила предоставить 
место в яслях, чтобы выйти на 
работу. На очередь в детский 
сад мы встали с самого рожде-
ния дочери, в 2010 году, но с тех 
пор сильно она не сдвинулась», 
– рассказал женщина.

Марине Константиновне 
повезло, 20 ноября она попала 
на личный прием к Дмитрию 
Медведеву. Лидер партии сразу 
подчеркнул, что «показухи» 
быть не должно, когда одному 
человеку помог, пусть и со 
сложной жизненной ситуа-
цией, а остальные так и будут 
годами стоять в многотысячной 
очереди.

«Когда мы беседовали, 
он все-таки сказал, что даст 
прямые указания, чтобы мой 
вопрос решили,- вспомнила 
Марина Голованова.- Но что-
бы это не рассматривали, по 
его словам, как акт индиви-
дуальной помощи, пояснил, 
что за три года очередь в дет-
ские сады должна исчезнуть 
полностью».

Прошло чуть больше месяца 
и женщина снова отправилась 
в региональную приемную. На 
этот раз шла, что называется со 
спокойным сердцем. По теле-
фону ей сообщили – просьба 

исполнена. В зале приёмной 
Марине вручил путевку се-
кретарь Воронежского регио-
нального отделения партии 
«Единая Россия», заместитель 
председателя Воронежской 

областной думы Владимир 
Нетёсов и поздравил с насту-
пающим Новым годом. 

«Я рад, что удалось вам по-
мочь. Тем более, что случай 
особый, - сказал лидер воро-
нежских «единороссов».- Когда 
ребёнку исполняется 3 года, его 
намного проще устроить в са-
дик. Здесь помощь Медведева 
и помощь приёмной не нужна.  
Но девочке только 2 года и 
5 месяцев. Нужны ясли или 
ясельная группа. В Воронеже с 
этим дефицит. У нас лишь 6 яс-
лей и ограниченное количество 
так называемых первых млад-
ших групп. Надеюсь, девочке 
понравится в детском саду, а 
вы сможете выйти на работу 

и поправить материальное по-
ложение».

«Я очень благодарна Дми-
трию Медведеву и всем, кто 
помог нам в этой непростой 
ситуации. Это настоящее ново-
годнее чудо. Тем более, что са-
дик находится прямо напротив 
нашего дома. На себе убедилась 
- нас слышат и готовы помочь, 
нужно только обратиться. Мо-
жет быть, раньше я и не по-
верила, а теперь результат на-
лицо – направление в детский 
сад у нас на руках»,- рассказал 
Марина Голованова. 

Пока взрослые беседовали, 
малышка Арина нашла под 
новогодней елкой сладкий 
подарок.

Путёвка в детский сад
в политических партиях | По поручению лидера партии «Единая Россия» Дмитрия Медведева  
Владимир Нетёсов вручил путёвку в детский сад матери-одиночке

алексей ЧЕРТов

Та к ,  ф и з к у л ь т у р н о -
оздоровительный комплекс 
«Олимп» в посёлке Подго-
ренском готовится к сдаче в 
ближайшее время. На самом 
деле строителям и монтаж-
никам осталось сделать лишь 
последние штрихи, и двухэтаж-
ное здание с универсальным 

игровым залом и трибунами на 
200 мест, бассейном на три до-
рожки и 250 зрительских мест, 
тренажёрным залом примет 
посетителей.

-  Э т о т  ф и з к у л ьт у р н о -
оздоровительный комплекс 
начнет свою работу сразу по-
сле новогодних праздников, - 
сказал Алексей Гордеев. – Для 
подгоренцев это существен-

ный подарок к Новому году. В 
районе недавно начала работу 
современная школа, формиру-
ется спортивная инфраструк-
тура, в следующем году будет 
завершена реконструкция рай-
онного Дома культуры. Кроме 
того, инвесторы создают здесь 
крупные производства. Одно 
из них – цементный завод 
компании «ЕВРОЦЕМЕНТ 
груп», не имеющий аналогов 
ни по технологической на-
сыщенности, ни по качеству 
и ассортименту продукции в 
России и странах СНГ вырос 
буквально в чистом поле все-
го за три года. Масштабы его 
производства характеризуют 
следующие цифры. На сегодня 
Воронежская область еже-
годно потребляет около 700 
тысяч тонн цемента, львиная 
доля которого завозится из-
за пределов региона. Здесь, в 
Подгоренском, новый завод 
будет выпускать так назы-
ваемым «сухим» способом 
три миллиона тонн продукции 
в год! 

Кроме того, по сравнению 
с традиционными способами 
выпуска цемента произво-
дительность труда на  новом 
предприятии будет выше в 3,5 
раза, а потребление топлива 
– в 1,6 раза меньше, произ-
водственные выбросы ниже 
допустимых нормативами 
показателей в 2,5 раза. Непо-
средственно на производстве 
создано почти пятьсот новых 
рабочих мест, но с учетом 
обслуживающих предприятие 

компаний их число вырастет 
до тысячи.

После осмотра заводских це-
хов в центре управления произ-
водством губернатор Алексей 
Гордеев вместе с руководителя-
ми холдинга «ЕВРОЦЕМЕНТ 
групп» осуществил технологи-
ческий пуск производства. 

- Сегодня надо поблагода-
рить собственников «ЕВРО-
ЦЕМЕНТ групп» – сделаны 
громадные инвестиции в Во-
ронежскую область, в Под-
горенский район, которые в 
совокупности составляют 17 
миллиардов рублей, - сказал 
глава региона. – Создан один 
из самых современных заводов 
по производству цемента в Рос-
сии. Завод не просто крупный, 
он отвечает всем требованиям 
«хай-тек» – здесь полностью 
автоматизированные системы 
управления производственны-
ми процессами, до минимума 
снижены все энергозатраты. 
Это дает возможность решать 
экологические задачи. 

Во время встречи губерна-
тора с руководством холдинга 
также была достигнута до-
говоренность о развитии на 
территории Подгоренского 
района строительного класте-
ра. «Это серьезные перспек-
тивы для экономики области 
в целом, а район может выйти 
на уровень лидеров – Лискин-
ского, Россошанского районов 
и других», – подчеркнул Алек-
сей Гордеев.

В Россоши глава региона 
принял участие в церемонии 

закладки памятной капсулы в 
фундамент будущего детского 
развлекательного комплекса в 
парке «Юбилейный» в центре 
города. По задумке его созда-
телей, здесь будет не просто 
благоустроена территория 
комплекса, установлено не-
сколько детских площадок 
для отдыха ребят разных воз-
растов, но и сделают зоны ак-
тивного отдыха для людей всех 
возрастов. В парке появятся 
различные аттракционы, а 
также двухэтажное здание 
детского развлекательного 
комплекса.

- Очевидно, что Россошь мо-
жет стать примером того, каким 
должен быть современный про-
винциальный город, который 
может иметь инфраструктуру 
не хуже, чем столичные го-
рода, - подчеркнул Алексей 
Гордеев. – В прошлом году мы 
открыли здесь молодежный 
центр. Сегодня он полностью 
загружен, активно работает 
и строит планы на несколько 
месяцев вперед. Сюда даже 
приезжали специалисты из со-
седних областей изучать опыт 
– как построить такой центр у 
себя. Но мы не хотим на этом 
останавливаться. Сегодня мы 
заложили камень в фундамент 
детского развлекательного 
комплекса. Мы его сделаем 
суперсовременным, с исполь-
зованием отечественных тех-
нических разработок. Задача 
номер один – в течение года это 
всё построить.

Следом губернатор Воро-

нежской области познакомил-
ся с работой открывшегося 
в конце ноября многофунк-
ционального центра предо-
ставления государственных 
и муниципальных услуг. В 
МФЦ, расположенном на 
первом этаже гостиницы 
«Россошь» на центральной 
площади города, действуют 
24 окна по приему и выдаче 
документов, предоставляется 
более 70 государственных и 
муниципальных услуг. В по-
мещениях созданы все усло-
вия для приёма, в том числе 
для граждан с ограниченными 
возможностями. 

Завершилась рабочая поезд-
ка совещанием с руководителя-
ми общественных приемных 
губернатора, на котором были 
подведены итоги их работы в 
году нынешнем и обозначены 
задачи на следующий.

- Все жители области долж-
ны знать, – сказал Алексей 
Гордеев, - что если вопросы тре-
буют личного вмешательства 
губернатора, особенно когда 
необходимо добиться справед-
ливости, обеспечить исполне-
ние законов РФ, то именно для 
этого существуют приемные 
губернатора. К сожалению, я 
не могу всех принять лично. 
Наша область – это почти 2,5 
млн. жителей. Общественная 
приемная имеет прямую связь 
с губернатором по любым во-
просам, что позволяет всегда 
оперативно и эффективно реа-
гировать на нужды и проблемы 
людей.

Покорение олимпа
власть | В понедельник губернатор Алексей Гордеев принял участие в запуске производства крупнейшего  
и самого современного в России и СНГ цементного производства в посёлке Подгоренском

Хотя центральным событием поездки губернатора 
Воронежской области в Подгоренский и Россошан-
ский районы стало участие в церемонии завершения 
строительства цементного завода, новые объекты 
социального назначения, на которых побывал глава 
региона, для рядовых жителей этих территорий тоже 
будут иметь или уже имеют большое значение. 

Заморозить проценты по кредитам
начало | Страница 1

Тридцать процентов рас-
ходов на социальную поли-
тику направлено на реализа-
цию мероприятий по охране 
семьи и детства. Речь идет о 
бюджетных ассигнованиях 
на выплату пособий по уходу 
за ребёнком, обеспечение жи-
льем детей-сирот, также  на 
единовременные выплаты при 
рождении третьего ребенка и 
последующих детей. С 1 ян-
варя  2013 года выплаты при 
рождении третьего и после-
дующих детей будут осущест-
вляться при поддержке феде-
рального бюджета в регионах, 
имеющих неблагоприятную 
демографическую ситуацию. 
Это касается и Воронежской 
области. Размер материнского 
капитала составит в 2013 году 
408,9 тысячи рублей.

Также предусматривается 
индексация с 1 января 2013 
года фондов оплаты труда 
федеральных бюджетников. 
С 1 сентября 2013 года на 5,5 
процента увеличится сти-
пендиальный фонд студен-
тов, аспирантов, докторантов, 
интернов и ординаторов, а в 
последующие два года общий 
рост составит еще 10 про-
центов. 

В ближайшие три года за-
планирована индексация тру-
довых пенсий дважды в год. 
Их общий рост составит: в 
2013 году – 10,5 процента, 
2014 году – 9,2 процента, 2015 
году – 9,3 процента. Вырастут 
и социальные пенсии: в 2013 
году – на 5,1 процента; 2014 

году – 15,9 процента; 2015 году 
– 5,4 процента. Также в бюд-
жете предусмотрены средства 
на федеральную социальную 
доплату к пенсии, которая вы-
плачивается тем пенсионерам, 
чья пенсия ниже величины 
прожиточного минимума. 

Что касается медицинских 
работников в возрасте до 35 
лет, прибывших в 2013 году 
после окончания образова-
тельного учреждения высшего 
профессионального образо-
вания на работу в сельский 
населенный пункт, то они 
получат едино временную ком-
пенсацию в размере одного 
миллиона рублей. Эта мера 
поддержки молодых медиков 
дала хороший эффект и будет 
продолжена.

В рамках бюджета на фи-
нансирование физкультуры и 
спорта заложено 53,8 милли-
арда рублей. 

- Юрий Олегович, вы как 
заместитель  председателя 
Всероссийского общества 
«Динамо» уделяете большое 
внимание развитию спорта 
в Воронежской области. В 
частности, при вашей под-
держке построено несколько 
ФОКов. Что ещё удалось 
сделать в этом году, что на-
мечено на следующий?

- В настоящее время  про-
должается поэтапная реали-
зация принятой в 2010 году 
Стратегии развития физи-
ческой культуры и спорта 
в Воронежской области до 
2020 года. Создаются усло-
вия для массового спорта и 
спорта высших достижений, 

развивается спортивная ин-
фраструктура, продолжается 
работа по подготовке кадров, 
нормативно-правовой базы, 
пропаганде здорового образа 
жизни.

Благодаря слаженной рабо-
те на всех уровнях власти уда-
лось существенно увеличить 
финансирование строитель-
ства спортивных объектов. 
Так, только в текущем году 
из федерального бюджета 
было получено в четыре раза 
больше средств, чем в про-
шлом году. Уровень финанси-
рования строительства объ-
ектов спорта из областного 
бюджета в 2012 году вырос 
по сравнению с 2011 годом 
в 3,5 раза. Финансирование 
ведется также в рамках реали-
зации Федеральной целевой 
программы «Развитие фи-
зической культуры и спорта 
в РФ на 2006-2015 годы». 
Благодаря этой программе 
открылся физкультурно-
оздоровительный комплекс 
в селе Верхняя Хава.  До 
нового года начнут  рабо-
ту такие комплексы в Но-
вохоперске, Подгоренском 
районе. В следующем году 
в Поворино должен распах-
нуть двери физкультурно-
оздоровительный комплекс 
с залом для игровых видов 
спорта и 25-метровым бассей-
ном. А рядом с ним - стадион 
с футбольным полем и до-
рожками для бега. Благодаря 
усилиям губернатора Алексея 
Гордеева в 2013 году ФОКи 
будут построены ещё в восьми 
районах области. За три года 

все районные центры области 
должны быть обеспечены со-
временными многофункцио-
нальными спортивными ком-
плексами, универсальными 
спортивными площадками и 
другими спортивными соору-
жениями, рассчитанными на 
массовое использование.

В ближайшее время в Во-
ронежской области появят-
ся спортивные центры для 
подготовки сборных региона 
по гребле на байдарках и ка-
ноэ, спортивной гимнастике, 
прыжкам на батуте, вело-
спорту, спортивным едино-
борствам, легкой атлетике, 
стендовой стрельбе, а также 
по игровым видам спорта. Мы 
ведем активные консультации 
с Министерством спорта РФ 
для того, чтобы включить Дво-
рец спорта имени Дмитрия 
Саутина в план финансирова-
ния из федерального бюджета 
на 2014 – 2015 годы.

Как мне кажется, при таких 
темпах реализации Стратегии 
развития физической культу-
ры и спорта к 2020 году коли-

чество людей, занимающихся 
спортом, возрастёт с 16 про-
центов в 2009 году до 40 про-
центов. Это очень хороший 
показатель, поскольку спорт 
и здоровье – это родственные 
понятия, а задача государства 
– обеспечить все возможности 
для здоровья нации. 

При содействии детского 
фонда «Динамо» – детям» 
в текущем году в Воронеж-
ской области финансирование 
спортивных мероприятий 
составило свыше трёх мил-
лионов рублей. Например, 
на развитие детских спор-
тивных секций в детских до-
мах и школах-интернатах 
Воронежской области было 
направлено 255 тысяч рублей. 
В  спортшколы села Перво-
майское Эртильского района 
и города Лиски на приобре-
тение спортивного инвентаря 
перечислили соответственно  
120  и свыше двухсот тысяч 
рублей. Кроме того, из средств 
фонда в течение года выделя-
ется зарплата для более чем 
трёх сотен тренеров в детских 

спорт школах, расположенных 
на территории области. 

- Каковы, на ваш взгляд, 
перспективы воронежского 
«Факела» после ухода глав-
ного тренера Константина 
Сарсания?

- Насколько я знаю, пока 
вопрос о кандидатах на пост 
президента футбольного клу-
ба остается открытым. Но кто 
бы ни взял на себя эту роль, 
уверен, что клуб будет разви-
ваться. Я убеждён, что клуб с 
такой историей, с одними из 
самых активных и преданных 
болельщиков должен стать 
достойным представителем 
регионов Черноземья в элите 
российского футбола. По ре-
зультатам осенней части чем-
пионата, думаю, есть надежда 
на выход в первый дивизион 
по итогам сезона. Финансиро-
вание команды из областного 
бюджета продолжится, одна-
ко руководству необходимо 
будет привлекать сторонние 
источники финансирования.

Беседу вела  
Тамара ГАшимОВА.

P.S. Напомним, что «Единая Россия» продолжит 
обеспечивать выполнение поручений Пре-

зидента Владимира Путина и лидера партии Дмитрия 
медведева: стопроцентную доступность дошкольного 
образования для детей от 3 до 7 лет к 2016 году, а в 
нашем регионе губернатор Алексей Гордеев поставил 
задачу решить эту проблему к 2015 г.  

СпРавКа «Коммуны»
Юрий олегович иСаЕв родился 1 января 1972г. В 1994г. окончил экономический факультет Москов-
ского государственного авиационного института. Кандидат экономических наук. Награжден рядом пра-
вительственных и ведомственных наград. Имеет значительный опыт руководящей работы в банковской 
системе, органах государственной власти, а также промышленных и общественных организациях. Работал 
заместителем министра экономического развития и торговли Российской Федерации, на руководящих 
должностях в ОАО «Российский банк развития», ИМПЭКСБАНК, «Российский кредит», ООО «РУСАЛ», 
Всероссийском физкультурно-спортивном обществе «Динамо». Депутат Госдумы РФ пятого и шестого 
созывов, заместитель председателя комитета Государственной Думы РФ по финансовому рынку. Член 
партии «Единая Россия» с сентября 2005 года, член Генерального совета партии с октября 2007 года.

Новый цементный завод в Подгоренском.

Владимир Нетёсов поздравляет Арину с Новым годом.
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- Александр Сергеевич, несмотря на то, 
что нынешний год ещё не завершился, и вре-
мя подводить итоги не пришло, 2012 год стал 
для системы высшего образования временем 
серьёзных испытаний. Чего стоила только 
публикация результатов мониторинга вузов 
с последующей за ней угрозой оптимизации, 
так называемых, неэффективных! Какие 
уроки из этой ситуации извлекли для себя в 
Воронежском государственном педагогиче-
ском университете?

 - По результатам проведённого Ми-
нистерством образования и науки мо-
ниторинга, 136 вузов, в том числе 30 
педагогических, а среди них и наш, были 
признаны неэффективными. Всего на долю 
педагогических пришлось 22 процента из 
общего списка неэффективных вузов. Из 
42 педагогических – 30, то есть 71, 4 про-
цента, оказались неэффективными. Мони-
торинг проводился по различным видам 
деятельности. Образовательная деятель-
ность определялась баллом абитуриентов, 
поступивших в вуз в 2011 году; научно-
исследовательская – объёмом финансовых 
средств в расчёте на одного преподавателя; 
международная – долей иностранных 
граждан, окончивших вуз в общем выпуске 
студентов; финансово-экономическая – 
доходами вуза из всех источников в рас-
чёте на одного преподавателя и, наконец, 
инфраструктура – учебно-лабораторными 
площадями в расчёте на одного студента 
приведённого контингента. 

Критерии определения эффективности 
вызвали недоумение в образовательном со-
обществе, у учредителей отраслевых вузов 
и стали предметом обсуждения на прези-
диуме генсовета партии «Единая Россия». 
По итогам обсуждения было предложено 
Министерству выработать перечень кри-
териев, отличных от применяемых в на-
стоящее время, объективно отражающих 
эффективность их деятельности. По мере 
обсуждения итогов мониторинга «везде 
и вся» накал страстей стал уменьшаться. 
Вузы культуры, искусства, спорта стали 
признаваться эффективными, и это абсо-
лютно справедливо. А вот педагогическим 
не повезло. Организаторы мониторинга 
поставили их по уровню соответствия 
критериям в один ряд с техническими, 
классическими университетами. Правда, 
ситуация смягчилась тем, что большинство 
педвузов при ранжировании неэффектив-
ных отнесли во вторую группу, где тер-
мины «неэффективные», «с признаками 
неэффективности» были заменены на 
«подлежащие оптимизации».

 - По каким критериям вы отстаёте? Что 
эти критерии не учитывают?

- В 2011 году наш вуз отставал по 
четырём критериям. Так, средний балл 
студентов, принятых на обучение по очной 
форме на бюджетные и платные места, со-
ставлял 58,3. В 2012 году он уже был 61,2 
балла, что соответствовало критерию (60 
баллов). Согласно рейтингу, проведённому 
ВШЭ в 2012 году, университет по среднему 
баллу ЕГЭ абитуриентов был на третьем 
месте среди 11 государственных вузов 
Воронежской области, на восьмом – среди 
педагогических вузов России. Такой по-
казатель достигнут за счёт качественного 
улучшения работы по новому набору с 
учащимися городских и сельских школ: 
регулярных выездов в школы районов об-
ласти преподавателей, агитколлективов, 
студентов, мастер-классов педагогов вуза 
для учителей, создания и работы научных 
обществ учащихся под руководством пре-
подавателей университета, методической 
помощи учителям в освоении новых об-
разовательных стандартов, ежегодного 
проведения олимпиад учащихся по всем 
школьным предметам, способствующих 
привлечению учащихся с высокими балла-
ми по ЕГЭ в наш вуз. Очень важную роль 
сыграла постоянная забота руководства 
Воронежской области о росте заработной 
платы учителей, которая сегодня практи-
чески равна средней по экономике региона. 
Существенно отстаёт наш вуз от показате-
ля по объёму финансовых средств, привле-
чённых на научные исследования в расчёте 
на одного преподавателя. Этот показатель 
в университете равен 22,2 тысячи рублей. 
Вузам, в которых преобладают исследова-
ния в области гуманитарных наук, иннова-
ционных технологий и методик обучения, 
не просто их коммерциализировать. Да и 
гранты РГНФ, РФФИ не приносят столь 
значительных финансов по сравнению с 
разведкой недр земли, проектированием 
мостов, автодорог, гражданских и про-
мышленных сооружений. 

- Каким может быть для вас выход из 
этой ситуации?

- Мы видим решение проблемы в 
поэтапном введении внутривузовских 
грантов. На эти цели в 2013 году из вне-
бюджетных средств предусматривается 
выделить 12 миллионов рублей. Есть 
договорённости с органами управления 
образованием о проведении финанси-
руемых научных и научно-методических 
исследований в интересах региональной 
системы образования. 

 - Наверняка у вуза есть критерии, 
которые успешно преодолели заданный 
барьер…

- Показатель доли иностранных студен-
тов в общем выпуске студентов вуза выпол-

няется с некоторым превышением. Из года 
в год количество иностранных учащихся 
увеличивается темпами, опережающими 
рост российских студентов. Подготовка 
иностранных граждан началась в далёком 
1975 году, и за эти годы было подготовлено 
более 1200 специалистов для стран Азии, 
Африки, Латинской Америки. На ближай-
шие годы заключены договоры с рядом 
университетов Китая, Ирака, Вьетнама на 
обучение граждан, в том числе и в аспи-
рантуре. Мы планируем, что количество 
иностранных учащихся, оканчивающих 
университет, будет не менее 1,5 процента 
от выпуска российских студентов при по-
казателе 0, 7 процента. 

- По мнению педагогической обществен-
ности, самым сложно выполняемым крите-
рием является следующий: доходы вуза из 
всех источников в расчёте на одного препо-
давателя. Что вы об этом скажете?

- Достичь показателя в 1,1 миллиона 
рублей на одного преподавателя в сово-
купном бюджете педагогического вуза 
при подушевой системе финансирования, 
когда деньги идут за студентом, не про-
сто. Известно, что на студента, обучаю-
щегося по педагогическому профилю, из 
федерального бюджета выделяется 60200 
рублей, а на студента, например, техниче-
ского вуза – 112000 рублей. Мы понимаем, 
что подготовка инженера требует больших 
затрат на учебно-научное оборудование, 
технические средства обучения, прибор-
ную базу, но «критерий этого не хочет по-
нимать».Сегодня на одного преподавателя 
у нас приходится лишь 730000 рублей. 
Достичь критериального показателя мы 
планируем за счёт увеличения обучаю-
щихся на платной основе и, прежде всего, 
на «дорогих» непедагогических специ-
альностях; существенного расширения 
дополнительных образовательных услуг 
как для обучающихся в университете, так и 
для населения. Пополнению бюджета уже 
способствует участие вуза в повышении 
квалификации учителей и руководящих 
работников системы образования. Оно 
началось в 2010 году, когда мы повысили 
квалификацию 500 человек, а на ближай-
шие два года ставим задачу обеспечить по-
вышение квалификации до 1500 человек в 
год. Этому будет способствовать и оптими-
зация штатного расписания профессорско-
преподавательского состава. 

- Проведённый мониторинг – уже со-
стоявшийся факт. Каким образом будете на 
него реагировать?

- После объявления результатов мо-
ниторинга мы посчитали своей главной 
задачей не объяснение причин неудач, 
а разработку программы, которая по-
зволит не только достигнуть нынешних 
критериев, но и повысить эффективность 
деятельности вуза по всем приоритетным 
направлениям. На основе SWOT-анализа 
были выявлены сильные и слабые стороны 
деятельности вуза, возможности и угрозы, 
определены цель программы и комплекс 
системных задач по ее достижению. Для 
решения поставленных задач намечены 
приоритетные направления, конкретные 
мероприятия, необходимые для их выпол-
нения материальные, финансовые и чело-
веческие ресурсы. Программа завершается 
результатами и показателями, которых мы 
должны достичь за период с 2012 по 2015 
годы, а в перспективе - до 2020 года.

 - Александр Сергеевич, работа над имид-
жем вуза неразрывно связана с укреплением 
в целом престижа учительской профессии. 
Каким должен быть современный учитель? 
Можно ли «растворить» педагогическое 
образование в классических университетах 
путём слияния с ними? 

- Сегодня к учителю предъявляются 
необычайно высокие требования со сто-
роны родителей, учащихся, общества в 
целом. Он должен владеть современными 

информационными и коммуникационными 
технологиями, блестяще знать свой пред-
мет, обладать мастерством организации 
внеклассной воспитательной работы, быть 
духовным наставником подрастающего 
поколения. При этом сам учитель должен 
соответствовать тем качествам, которые 
стремится сформировать у учащихся. И, 
конечно, он должен любить своих воспитан-
ников. К сожалению, не каждый школьный 
педагог обладает перечисленным набором 
качеств. Причин этому множество. Во-
первых, профессия учителя принадлежит к 
числу массовых и, естественно, не все учи-
теля имеют нужный уровень. Во-вторых, в 
обществе прижилась недооценка важности 
и сложности труда учителя. Социальный 
статус, уровень заработной платы еще 2-3 
года назад не соответствовали предъяв-
ляемым к учителю требованиям. В силу 
этого зачастую в педвузы шли выпускни-
ки общеобразовательных школ, имевшие 
далеко не лучшие баллы ЕГЭ. Родители 
нередко отговаривали детей от педагоги-
ческой профессии, которая в последующем 
не обеспечивала им достойный уровень 
жизни. Передача функций и ответствен-
ности за подготовку педагогических кадров 
от педвузов педагогическим факультетам 
классических университетов не обеспе-
чит повышение качества их подготовки. 
Да и материальная база не улучшится. В 
классических университетах весьма значи-
тельны различия в величине привлекаемых 
внебюджетных средств по факультетам. В 
силу этого они существенно различаются по 
уровню «благосостояния» - материально-
технического обеспечения и даже заработ-
ной платы. Педфаку с его «непродажными» 
специальностями нереально рассчитывать 
на «счастье» в чужом доме. 

 - В то же время и сегодня преподаватели 
классических университетов привлекаются 
к работе в педвузах, заведуют кафедрами 
по совместительству, участвуют в работе 
советов по защите диссертаций и т.д. 

- Да, и среди педагогов нашего, напри-
мер, вуза более 50 процентов – выпускники 
классического университета, технических, 
медицинских вузов и вузов искусства. 
Если при слиянии педвуза и университе-
та ставится задача экономии бюджетных 
средств, то полученная таким образом 
экономия неадекватна потерям, так как 
превращение педвузов в педагогические 
факультеты неминуемо приведёт к дефи-
циту учительских кадров. Свидетельством 
тому является то, что в подавляющем 
большинстве субъектов Федерации среди 
учителей 75-80 процентов составляют вы-
пускники педвузов. Это также подтверж-
дается практикой советского периода, 
когда во всех автономных (тогда они так 
назывались) республиках на базе педин-
ститутов были созданы университеты. 
Через 5-6 лет пришлось открывать педа-
гогические вузы. В новейшей истории по-
добное произошло в Ставропольском крае, 
где после преобразования педуниверситета 
в классический университет пришлось 
открывать пединститут. Присоединяя 
педвузы к классическим университетам, 
мы потеряем десятилетиями накопленный 
опыт системы профессионального педаго-
гического образования, утратим особую 
образовательную среду, где весь процесс 
обучения и внеучебная деятельность про-
низаны педагогическим духом, а также ту 
особую атмосферу, ауру и возможности 

личностно-ориентированного учебно-
воспитательного процесса, свойственного 
педвузам. У педвузов сложилась своя 
профессиональная школа подготовки учи-
телей. В большинстве своём они готовят их 
по двум специальностям, да и при переходе 
на стандарты третьего поколения будут 
обучать бакалавров в течение пяти лет по 
двум профилям, что существенно отлича-
ется от образовательных траекторий сту-
дентов классических университетов. При 
этом педвузы дают будущим специалистам 
не только основательные знания специаль-
ных предметов, но и методическую, техно-
логическую подготовку, знания возрастной 
физиологии, психологии и педагогики, 
навыки межличностного общения, раз-
витые коммуникативные качества, умело 
готовят их к многоплановой внеучебной 
деятельности.

- Есть ли у педагогических вузов возмож-
ность прирастать новыми направлениями 
работы?

- Безусловно, есть. В ВГПУ, например, 
очень широкий перечень специальностей 
и направлений. Мы готовим кадры для 
всех уровней образования: от дошкольно-
го, начального, общего, среднего полного 
до послевузовского и дополнительного 
образования, а также для работы в кор-
рекционных, интернатных учреждениях, 
с детьми-мигрантами, в художественно-
творческих сферах, что не свойственно 
классическим университетам. У нас во-
семь укрупнённых групп специальностей. 
Четыре направления педагогического 
образования: мы готовим бакалавров по 
25 профилям и магистров по 11 образо-
вательным программам. Сама специфика 
взаимоотношений «педагог-студент», 
связь со школой и органами образования, 
внеучебная деятельность, преподаватели, 

имеющие опыт работы в школе и институ-
тах повышения квалификации учителей, 
научные школы в области психолого-
педагогических исследований – всё это 
создаёт уникальность российского педа-
гогического образования.

- Каким образом качество педагогиче-
ского образования можно увязать с местом 
обучения студента?

- С нашей точки зрения, качество под-
готовки учителя напрямую связано не с 
местом его обучения, а с положением в 
обществе, отношением общества к нему, 
социальным статусом. Систему педаго-
гического образования надо не ликви-
дировать, а развивать, вкладывая в неё 
солидные средства. В национальной ини-
циативе «Наша новая школа» говорится 
об изменении школьной инфраструктуры, 
облика школ. С помощью архитектурного 
конкурса будут выбраны новые проекты 
их строительства и реконструкции, будут 
сконструированы «умные» современные 
здания. Нам представляется, что в эту 
программу должны включаться и педаго-
гические вузы. Их осталось всего 42 из 104 
к началу 90-х годов. Не является секретом, 
что педвузы всегда финансировались по 
остаточному принципу.

- ВГПУ – вуз, богатый своей историей 
и традициями. На что опираетесь в первую 

очередь? Какие традиционные мероприятия, 
праздники, даты стали для вас классикой?

 - ВГПУ – базовый региональный 
центр подготовки педагогических ка-
дров, уникальность которого состоит в 
том, что вуз готовит учителей, в отличие 
от классического университета, по двум 
специальностям. С сентября 2011 года вуз 
реализует образовательные программы по 
двум профилям в соответствии с ФГОС 
по направлению «050100 Педагогическое 
образование». С одной специальностью, 
одним профилем в Воронежской области, 
где из 849 общеобразовательных школ – 
359 малокомплектные (42,3 процента), 
а сельские школы составляют более 70 
процентов, обеспечить учителя учебной 
нагрузкой практически невозможно. Вы-
пускники ВГПУ в общей численности 
учителей области составляют 85 процен-
тов. Ни один вуз в области не готовит учи-
телей музыки, изобразительного искус-
ства, хореографии, педагогов-психологов 
дошкольного образования, логопедов 
и т.д. ВГПУ обеспечивает кадрами не 
только общеобразовательные школы, но 
и учреждения дополнительного образо-
вания художественно-эстетического и 
технического творчества. ВГПУ – един-
ственный вуз в области, осуществляющий 
подготовку магистров по «педагогическо-
му образованию». Педагогический уни-
верситет ежегодно обеспечивает отдых 
5000 детей в детских оздоровительных 
лагерях Воронежской области, Красно-
дарского края, получая самые лестные 
отзывы о работе наших вожатых. С 2010 
года университет на конкурсной основе 
получил право осуществлять повышение 
квалификации учителей и руководя-
щих работников общеобразовательных 
учреждений. К настоящему времени 

разработано и включено в региональный 
банк более 120 программ повышения 
квалификации педагогов и руководящего 
состава учреждений общего образования. 
За два года в университете прошли повы-
шение квалификации более 1000 учите-
лей. В ВГПУ создан и успешно работает 
единственный в Воронежской области 
ресурсный центр инклюзивного образова-
ния. Университет активно сотрудничает с 
областным центром реабилитации детей и 
подростков «Парус надежды», реабилита-
ционным центром для детей и подростков 
с ограниченными возможностями «Кри-
сталл», коррекционными интернатами 
области, постоянно оказывая им научно-
методическую помощь. 

- Как деятельность ВГПУ влияет на 
общую ситуацию в педагогической жизни 
региона?

- ВГПУ возглавляет «Региональный 
округ непрерывного педагогическо-
го образования», в состав которого 
входят Борисоглебский пединститут, 
педагогические колледжи и училища 
области, гуманитарно-промышленный, 
социально-педагогический колледжи, 
целый ряд общественно-образовательных 
учреждений. В рамках учреждений округа 
разрабатываются и внедряются инноваци-
онные, здоровье сберегающие технологии 
обучения. Для педагогов учреждений 
СПО регулярно проводятся курсы по-
вышения квалификации по овладению 
новыми технологиями обучения, мо-
ниторингу качества знаний, разработке 
контрольно-измерительных материалов 
для оценки промежуточных и остаточных 
знаний студентов, цифровых образова-
тельных ресурсов. Вуз оказывает помощь 
педагогам училищ и колледжей в разра-
ботке учебно-методических комплексов 
по основным учебным дисциплинам, 
совместно с образовательными учреж-
дениями организует и регулярно прово-
дит научно-практические конференции. 
Университет в числе первых в стране под-
готовил тестологов, которые по заданию 
Федеральной службы по надзору в сфере 
образования выезжают в вузы России для 
проверки знаний студентов, а также экс-
пертов, которые участвуют в проведении 
аккредитации вузов РФ. Университет 
динамично реагирует на вызовы времени 
перед системой образования России и 
стремится оперативно на них отвечать. 
Так, масштабные миграционные потоки 
в Россию вызвали необходимость разра-
ботки проблем психолого-педагогической 
реабилитации и адаптации детей мигран-
тов к новым условиям жизни, подготовки 
учителей к работе с детьми-мигрантами. В 
целях решения этих проблем проводятся 
исследования, поддерживаемые гран-
тами РГНФ, результаты которых путём 

публикации монографий и проведения 
российских и международных научно-
практических конференций становятся 
достоянием всей системы образования. 
По тематике грантов 2011 года исследо-
вания продолжаются в 2012 году. ВГПУ 
взаимодействует с региональной службой 
по надзору в сфере образования с первых 
дней её создания в Воронежской области. 
По заказу службы разработаны и активно 
используются в процессе аттестации об-
разовательных учреждений контрольно-
измерительные материалы для проверки 
текущих и остаточных знаний учащихся. 
Подобная работа выполнена по заказу 
Липецкой области. 

 - Что происходит в научной сфере 
ВГПУ? 

 - В начале 2011 года Высшая школа 
экономики составила рейтинг научной 
активности вузов Российской Федера-
ции. В него вошло 475 вузов России. По 
результатам ВГПУ находится на втором 
месте среди государственных вузов Во-
ронежской области и на пятом месте среди 
педвузов страны. В рейтинг вошли такие 
показатели, как количество грантов Рос-
сийского гуманитарного научного фонда, 
фонда фундаментальных исследований, 
число опубликованных статей на одного 
штатного преподавателя, индекс цити-
рования научных статей учёных вуза, а 
также количество издаваемых журналов, 
рекомендованных высшей аттестацион-
ной комиссией для публикации статей 
соискателям учёных степеней кандидата 
и доктора наук. 

 - Студенческие годы - это не только вре-
мя учёбы. Организован ли в педагогическом 
университете досуг студентов?

 - На всех факультетах вуза есть специ-
альные подразделения, которые занима-
ются со студентами во внеучебное время. 
Практически каждый студент у нас на виду, 
вовлечён во внеучебную деятельность: в 
нашем студенческом клубе более десяти 
объединений. И что самое приятное – это 
то, что в начале 2012 года мы получили 
федеральный грант в размере 13 млн.руб. 
на реализацию программ развития студен-
ческих объединений. Это ещё больше под-
стегнуло интерес к внеаудиторным заняти-
ям, к участию в творческих коллективах, 
спортивных объединениях. Это позволит 
улучшить материально-техническую базу, 
заметно усилить мобильность студентов, 
которые получат возможность выезжать 
за пределы города и области для участия 
в конкурсах, спортивных соревнованиях 
и т.д. Весной наш эстрадно-фольклорный 
ансамбль «Эфа» принял участие сразу 
в двух фестивалях (Чехия и Австрия) 
и завоевал на них «Гран-при» и диплом 
первой степени. В ноябре этого же года 
в Пекине ансамблю вручили диплом 
лауреата I степени II международного 
фестиваля-конкурса «Золотой лотос». А 
наш камерный хор побывал на фестивале 
в Македонии, откуда тоже вернулся с за-
служенной наградой.

 - Каким образом ВГПУ участвует в 
трудоустройстве своих выпускников? Про-
должаете ли взаимодействие с теми, кто 
окончил вуз в прошлые годы? 

 - Чётко отлаженная система договор-
ных отношений с областным департамен-
том образования, науки и молодёжной 
политики, со всеми отделами образования 
муниципальных районов области, руково-
дителями образовательных учреждений 
общего и дополнительного образования 
на целевую подготовку, обучение и тру-
доустройство выпускников способствует 
тому, что ежегодно в систему образования 
области и других регионов приходят 
60-65 процентов выпускников универси-
тета. Часть юношей призывается в ряды 
российской армии, а девушек - уходят в 
декретный отпуск или уезжают с супру-
гами в другие регионы, оставшиеся вы-
пускники находят себя в других сферах 
деятельности. Поэтому выпускники ВГПУ 
практически не состоят на учёте в службе 
занятости в качестве безработных. Кроме 
того, ежегодно увеличивается количество 
вакансий, предоставляемых для трудо-
устройства выпускников департаментом 
образования, науки и молодёжной поли-
тики Воронежской области. Это связано с 
улучшением демографической ситуации 
в области - резко возросло количество 
детей дошкольного возраста, учащихся 
начальной школы. 

- Александр Сергеевич, что на сегод-
няшний день является для ВГПУ главной 
задачей?

- Для новой школы нам нужен новый 
учитель, который обладает всеми необхо-
димыми компетенциями. Значит, нашими 
главными задачами остаются привле-
чение в вуз людей, желающих получить 
учительскую специальность, дальнейшая 
подготовка для нашей школы хорошего 
профессионала. Сегодня нам удаётся это 
делать, и лучшее тому доказательство – 
растущий конкурс в наш вуз. Проходной 
балл почти на всех профилях педобразо-
вания выше 180 баллов. Важный момент: 
как только в стране стала подрастать учи-
тельская заработная плата, количество за-
явлений на педагогические специальности 
заметно возросло. Для того чтобы приток 
абитуриентов в ВГПУ не прекращался, 
мы сотрудничаем со школами, занимаемся 
профориентационной работой. Каждую 
неделю выезжаем в районы области. Мы 
рассказываем о нашем вузе, о последних 
достижениях в науке, в методике препо-
давания того или иного предмета. Органи-
зовываем научные общества школьников. 
Идём на это, чтобы популяризировать 
наши специальности, чтобы вызвать у  
завтрашних выпускников интерес к буду-
щей профессии. 

 Подготовили:  
Елена ЗЕликова,  

Наталья СтолПовСкая.

Чтобы слово «учитель» звучало гордо 
Высшее образование | В Воронежском государственном педагогическом университете есть все ресурсы для того, чтобы стать региональным центром педагогического образования
Вузовская общественность пережила стресс от попытки поделить отече-
ственные высшие учебные заведения на «белые» и «чёрные». Самое 
большое недоумение результаты рейтинга эффективности вызвали в 
педагогических вузах. По этому поводу в прессе отшумели возмущённые 
голоса, в некоторых вузах прошли пикеты, в преподавательских коллек-
тивах – бурные дискуссии на тему «Как жить будем?» Точку в этой теме 
поставил Президент Владимир Путин, как положительный факт отметив-
ший в Президентском Послании случившийся в этом году «существенный 
перелом в наборе на педагогические специальности». О причастности к 
этому процессу ВГПУ, а также о перспективах известной в Черноземье 
кузницы учительских кадров, «Коммуне» рассказал ректор Воронежского 
государственного педагогического университета Александр ПОТАПОВ. 

Александр Потапов.

Сердце отдают детям.

Любовь к профессии начинается с улыбки.



Зима вступила в свои права. Реки, 
озёра и пруды сковал ледяной 
панцирь. Уже произошли первые 
несчастные случаи. Чаще всего они 
связаны с любителями подлёдной 
рыбалки. Ежегодно под толщей 
льда гибнут люди: в прошлом году 
восемь человек утонули, в этом – 
уже двое: в Рамонском районе и 
на Воронежском водохранилище. 
Двоих воронежцев удалось спасти.  
Государственная инспекция по 
маломерным судам (ГИМС) Главного 
управления МЧС России по Воро-
нежской области забила тревогу:

- Мы прогнозируем риски, которые мо-
гут возникнуть на воронежских водоёмах 
зимой, - рассказывает корреспонденту 
«Коммуны» руководитель областного 
центра ГИМС Владимир Волков. – Осо-
бенно это касается любителей подлёдной 
рыбалки. Поэтому хотим предупредить 
граждан об опасности выхода на лёд. Тем 
более, что на некоторых водоёмах он до 
сих пор тонкий, в отдельных местах видны 
промоины и полыньи. Будьте бдитель-
ны! Вообще, выход на лёд всегда опасен, 
и человек должен быть готов к любым 
неожиданностям. 

- Например?
- Нельзя спускаться к незнакомому во-

доёму с отвесного берега. Нельзя выходить 
на лёд одному или проверять его на проч-
ность ударом ноги. Следует передвигаться 
по возможности по проложенной тропе. 
Каждый рыболов должен при себе иметь 
индивидуальные средства спасения: шнур 
(12-15 см), на одном конце которого долж-
но быть грузило, на другом устроена петля, 

а также нож или другой острый предмет, с 
помощью которых в случае провала под 
лёд, можно выбраться на поверхность. У 
всех рыбаков должны быть водонепрони-
цаемые костюмы. Особое внимание – дети. 
Наступают зимние школьные каникулы, 
и убедительная просьба к взрослым не 
оставлять детей одних у водоёмов. 

- А если человек всё же провалился в 
полынью? Что в таких случаях ему пред-
принимать?

- Главное - не паниковать. Зовите на по-
мощь. Широко расставьте руки, чтобы не 
погрузиться с головой на дно. И медленно, 
без резких движений, постарайтесь само-
стоятельно выбраться из полыньи. Если вы 
видите, что кто-то тонет, и хотите оказать 

ему помощь, то старайтесь приближаться 
к нему ползком, подложив под себя доску 
или, скажем, лыжи. Близко к полынье не 
подползайте, а тонущему бросьте верёв-
ку или что-нибудь длинное. Например, 
лыжную палку. И опять же всё делайте без 
резких движений. 

 Весьма красноречивый случай произо-
шёл недалеко от санатория имени Горько-
го. Мужчина вышел на лёд сфотографи-
роваться, но неожиданно провалился в 
полынью. Бедолагу, на его счастье, увидели 
отдыхавшие в санатории Татьяна Абдулае-
ва и Валерий Игнатов. Рискуя жизнью, они 
спасли человека. Теперь их ждёт поощре-
ние от Главного управления МЧС России 
по Воронежской области. 
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18 января 2013 года состоится

ВНЕОЧЕРЕДНОЕ ОБЩЕЕ 
СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ  

ЗАО «Яменское»
Начало собрания – 10.00. Начало регистрации – 9.00.

Собрание состоится по адресу: Воронежская область, Рамон-
ский район, с. Ямное, ул. Дружбы, 1-а, каб. 1. 

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие во 
внеочередном общем собрании акционеров: 26 декабря 2012 г.

Повестка дня внеочередного  
общего собрания акционеров:

1. О ликвидации ЗАО «Яменское». 
2. Об избрании ликвидационной комиссии ЗАО 

«Яменское».
3. О предоставлении ликвидационной комиссии ЗАО 

«Яменское» права подписи документов ЗАО «Яменское», 
представляемых в уполномоченные государственные органы 
в связи с ликвидацией организации.

С информацией (материалами), подлежащей предо-
ставлению лицам, имеющим право на участие в общем 
собрании акционеров, при подготовке к проведению общего 
собрания акционеров общества можно ознакомиться со 
дня публикации сообщения по 17 января 2013 г. по адресу: 
Воронежская область, Рамонский район, с. Ямное, ул. 
Дружбы, 1-а, каб. 1, ежедневно в период с 15.00 до 16.00 
(кроме выходных дней), а в день проведения собрания – по 
месту его проведения. 

Регистрация лиц, участвующих во внеочередном общем 
собрании акционеров, производится на основании паспорта 
или иного документа. Представителю акционера необходимо 
иметь при себе доверенность на право участия во внеочередном 
общем собрании акционеров и голосования по всем вопросам 
повестки дня, оформленную в соответствии с требованиями 
пункта 1 статьи 57 Федерального закона «Об акционерных 
обществах» и пунктом 5 статьи 185 Гражданского кодекса 
Российской Федерации.
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АДмиНиСтРАциЯ 
ЛипоВСкого СеЛьСкого 

поСеЛеНиЯ БоБРоВСкого 
муНиципАЛьНого РАйоНА

пРИглАшАЕт  
НА РАБОту 

в пансионат  
для престарелых: 

врача общей практики,  
медицинскую сестру  

и диетсестру. 
Предоставляется жильё.

тел.(47350) 52-4-48,  
52-4-21, 52-4-33. Ре

кл
ам

а.

Поздравляем  
с днём рождения

Тамару  
Николаевну  
МАКАРОВУ
Желаем долгих 

лет жизни,  
здоровья  

и благополучия!  

Иван Дмитриевич  
ЗеМляНсКИх

25 декабря 2012 года на 79-м году жизни после про-
должительной болезни скончался Иван Дмитриевич 
Землянских, возглавлявший в 1982-1986 годах производ-
ственное управление сельского хозяйства Воронежского 
облисполкома.

Ушел из жизни человек и руководитель, внесший значи-
тельный вклад в развитие агропромышленного комплекса 
области. Иван Дмитриевич долгие годы возглавлял совхоз 
«Крыловский» Новоусманского района, неоднократно из-
бирался депутатом Воронежского областного Совета народ-
ных депутатов, являлся членом исполнительного комитета 
областного Совета. За многолетний добросовестный труд 
награжден орденами и медалями.

Выражаем искренние соболезнования родным и близ-
ким покойного. Светлая память об Иване Дмитриевиче 
Землянских навсегда сохранится в наших сердцах.

а.а.спиваков, а.М. воропаев, и.а. виноградов,  
а.т. сьянов, б.Ф.трухачев, в.и. Лесников,  

а.М. вислогузов, в.П. сарычев.

КРИМИНАл, ПРОИСшеСтВИя

сегодня – День спасателя Российской Федерации

Сегодня в нескольких от-
рядах областной поисково-
спасательной службы несут 
вахту более сотни специали-
стов. У каждого - свой круг 
задач. Кто-то занимается уни-
чтожением и обезвреживанием 
взрывоопасных предметов и 
боевого арсенала наших дней 
или времён Второй мировой 
войны. Кто-то служит в вод-
ном аварийно-спасательном 
отряде. А есть ещё кинологи-
ческая служба, альпинисты, 
психологи…

Боевое крещение област-
ная ПСС приняла в феврале 
1995 года на железнодорож-
ной станции Таловая, где на 
одном из путей стоял воин-

ский эшелон, в котором вне-
запно случился пожар. Тогда 
с риском для жизни спасатели 
не только погасили пламя, но 
упредили детонацию боевого 
арсенала.

Была и другая работа. На-
пример, на взорвавшемся скла-
де пиротехнических изделий в 
сентябре 2009 года в Воронеже: 
тогда спасатели расчищали 
завалы и вели поиск постра-
давших. А у Каменного моста в 
Воронеже, летом того же года, 
оказывали помощь рабочим, 
травмированным во время сва-
рочных работ при прокладке 
подземного коллектора.

В период лесных пожаров 
2010 года спасатели тушили 

лесные массивы, активно за-
нимались минерализацией 
лесных полос, убирали деревья 
возле городских медицинских 
клиник. 

Были и поездки в дальние 
районы области. Например, 
под Калачом спасатели эвакуи-
ровали местных жителей, ока-
завшихся в зоне подтопления.

 Можно привести сотни 
эпизодов работы спасателей и в 
дорожно-транспортных проис-
шествиях. Одно из них произо-
шло в Павловском районе, на 
федеральной трассе «Дон» М-4. 
Огромный грузовик выехал на 
полосу встречного движения и 
столкнулся с микроавтобусом. 
В результате ДТП 16 человек 
пришлось госпитализировать. 

- Всех примеров работы 
у воронежских спасателей 
за эти годы не перечислить, 
- говорит начальник Воро-
нежской областной поисково-
спасательной службы Сергей 
Релин. - Почти полторы тысячи 

граждан должны быть благо-
дарны нам за своё спасение. 
Кроме того, наши пиротехники 
уничтожили свыше 48 тысяч 
единиц взрывоопасных пред-
метов. Работы хватает всегда. 

По словам руководителя 
Главного управления МЧС 
России по Воронежской обла-
сти, генерал - майора внутрен-
ней службы Игоря Кобзева, с 
введением весной - летом про-
шлого года особого противо-
пожарного режима в лесных 
зонах отдыха в разы снизилось 
количество возгораний и трав-
мированных на пожарах. 

 - Поэтому мы продолжим 
такую практику в области. 
Работает и областная целевая 
программа по техническому 
оснащению пожарных: в их рас-
поряжение должно поступить 
несколько десятков пожарных 
автоцистерн. А нарушителей 
противопожарного режима, 
как и прежде, ждут жёсткие 
штрафные санкции. 

Не ради славы 
27 декабря в России принято считать профессиональ-
ным Днём спасателя. Именно в этот день в 1990 году 
было создано специальное подразделение быстрого 
реагирования, в задачи которого входило устранение 
возникающих в стране чрезвычайных ситуаций. Через 
несколько лет эта служба появилась и в Воронежской 
области. 

Мало кто думает о том, 
сколько несчастных случаев 
несёт новогодняя пиротех-
ника.

Мальчишки не так запусти-
ли в небо петарду – в результа-
те юный пиротехник получил 
серьёзные ожоги...

Ошибка при запуске не 
позволила компании веселя-
щихся людей запустить в небо 
праздничную пиротехниче-
скую ракету, и она угодила 
соседу на балкон. Возник по-
жар…

Вот поэтому к данной теме 
сегодня повышенное внимание. 
И особенно к контрафактной 
пиротехнической продукции, 
которой реализуется немало. 

Инспектора Главного управ-
ления МЧС России по Воро-
нежской области обследовали 
многие торговые точки, где 
из года в год ведётся продажа 
пиротехники. Надзорные орга-
ны прежде всего интересовали 
сертификаты соответствия, 
наличие средств пожароту-
шения и то, в каких условиях 
эта легковоспламеняющаяся 
продукция хранится. 

А знаете ли вы, что сертифи-
кат соответствия пиротехниче-
ского изделия продавец обязан 
предоставлять покупателю по 
первому требованию, чтобы 
тот мог убедиться в безопас-
ности продукции? 

- Любой такой товар при 
неумелом обращении может 
привести к беде, поэтому и 
требования безопасности се-
рьёзные, - отметил начальник 
отдела надзорной деятель-
ности по Железнодорожному 
району Воронежа, подполков-
ник внутренней службы Роман 
Самойленко. – Никогда не бу-
дет лишним изучить инструк-
цию на то или иное изделие, 

так как даже знакомая и обыч-
ная на вид пиротехника может 
иметь свои особенности. На 
всю реализуемую в торговой 
сети пиротехнику необхо-
димы не только сертификат 
качества, но и инструкция по 
применению на русском язы-
ке, как и адрес или телефоны 
производителя или оптового 
продавца, указание срока год-
ности. Продажа пиротехники 
лицам, не достигшим 16 лет, 
запрещена. 

- Пиротехника куплена, как 
её следует использовать? 

- Во-первых, назначить 
ответственного стоит зара-
нее. Определиться с местом 
проведения фейерверка. Оно 
должно быть чистым и про-
сторным, без деревьев и линий 
электропередач. Во-вторых, 
категорически запрещается 
запускать пиротехнические 
изделия при постоянном или 
порывистом ветре. Зрители 
должны находиться в зоне 
безопасности. И главное – 
поджигая изделия, нельзя их 
держать в руках, наклоняться 
над ними, фитиль следует 
зажигать с расстояния вы-
тянутой руки. Салюты надо 
устанавливать на твердую 
ровную поверхность. Никогда 
не разбирайте пиротехниче-
ские изделия – ни до исполь-
зования, ни после запуска.

- А если всё же случилось 
ЧП?

- Звоните по телефону 01. С 
мобильного телефона - 112. 

И ещё! О нарушениях при 
использовании и реализации 
пиротехнических изделий со-
общайте на «телефон доверия» 
Главного управления МЧС 
России по Воронежской об-
ласти по телефону 8(473)277-
99-00.

В торговом салоне пиротехники.

Салют  
без опасности

Стрелки часов указывали на пол-
день, когда к административному 
зданию управы Советского района 
Воронежа начали подтягиваться 
пожарные подразделения. 

«Почему горит?», «Что случилось?» У 
каждого горожанина, видящего подъезжа-
ющие к управе пожарные подразделения, 
свой багаж мнений. А речь шла о безопас-
ности. Кстати, буквально на следующий 
день «горела» гостиница «Брно». Перекры-
ли движение общественного транспорта, 
десятки единиц пожарной и спасательной 
техники скопились у гостиницы. 

Но это были, слава Богу, тактические 
учения сил и средств областной службы 
спасения. Пожарные отрабатывали не-
сколько версий по спасению и эвакуации 
людей из горящей высотки. Аналогичными 
они были и в Советском районе города. 

Практические занятия проводили 
специалисты гражданской обороны. Со-
трудники пожарной части №3 Советского 
района с использованием спецтехники 
развернули пожарный расчет и проде-
монстрировали алгоритм действий при 
возникновении пожара. За происходящим 
наблюдали члены комиссии по предупре-
ждению и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций района. В этом районе подобные 
тренировки спасателей – традиционные 
и проходят накануне новогодних и рож-
дественских праздников. И здесь есть 
отличившиеся. Нештатные аварийно-

спасательные подразделения созданы 
на Воронежском механическом заводе и 
КБХА, в ОАО «Завод ЖБИ-2» теме безо-
пасности также уделяется достаточное вни-
мание. Заводские подразделения готовы в 
случае ЧП оперативно сработать. На пред-
приятиях учения проводятся постоянно.  

…Потом в управе подводились итоги. 
Назывались имена отличившихся. Но, 
главное, обсуждались меры по предупре-
ждению аварийных ситуаций на систе-
мах жизнеобеспечения, порядок работы 
коммунальных служб по своевременной 
уборке снега и многое другое.

По сигналу тревоги
Несколько тактических учений спасателей прошло в эти дни в Воронеже

На учениях областной службы спасения: отрабатываются действия  
по оказанию помощи провалившемуся под лёд.

Опасный лёд
С наступлением зимы на водоёмах Воронежской области  
уже утонули два человека и столько же спаслись 

Наступает Новый год. Большинство 
воронежцев уже закупили петарды, 
пиротехнику, бенгальские огни….

Материалы страницы подготовил Сергей КРойЧИК. Фото Сергея КРойЧИКа и Вадима ГоптаРя.

Спасатель поисково-спасательного отряда г.Воронежа  
Иван Пузиков (слева) и спасатель муниципального поисково-
спасательного отряда г.Воронежа Алексей Шумских.

Раскаяние на миллионы
Постановлением Ленинского районного суда Воронежа 

прекращено уголовное дело в отношении бывшего генераль-
ного директора МУП «Воронежтеплосеть» Алексея Сергеева. 
Как сообщила ИА REGNUM пресс-секретарь суда Татьяна 
Филимонова, решение о прекращении уголовного дела в от-
ношении Сергеева принято в связи с «деятельным раскаянием» 
подсудимого. 

Депутату Воронежской городской думы и одновременно 
генеральному директору МУП «Воронежтеплосеть Алексею 
Сергееву было предъявлено обвинение в совершении престу-
пления. По версии следствия, в результате действий Сергеева 
предприятием необоснованно было исчислено и выплачено 
агентское вознаграждение другому предприятию на сумму 
около одного миллиона рублей. Кроме того, были необосно-
ванно завышены расходы при осуществлении поставок мате-
риалов предприятию по ценам, значительно превышающим 
среднерыночные, – на сумму около трёх миллионов рублей. В 
общей сложности действиями Сергеева «Воронежтеплосети» 
был причинен материальный ущерб на сумму около четырёх 
миллионов рублей. Как пояснили в Ленинском районном 
суде, все эти средства возмещены в полном объёме.

В суд с ножом и пистолетом
Всем известно, что проходить в суд и участки мировых 

судей с оружием (какое бы оно ни было) – запрещено. Тем не 
менее в уходящем году судебные приставы, дежурящие у входа, 
изъяли у граждан, пришедших, чтобы решить свои проблемы 
или дать свидетельские показания, более 15 тысяч предметов, 
которые нельзя было проносить на судебные заседания. Не 
сомневаясь в своей правоте, 357 сотрудников полиции, напри-
мер,  прибыли в суд с пистолетами. У 432 граждан извлекли 
из карманов газовое и травматическое оружие, а 13 человек не 
смогли попасть в здания судов из-за наличия у них электро-
шоковых устройств.  Более чем у восьми тысяч посетителей 
«совершенно случайно» обнаружились в сумках, портфелях и 
карманах перочинные ножи, ножницы(?), отвертки(!), газовые 
баллончики. Зачем всё это добро несли в суд, большинство 
задержанных объяснить так и не могли. 

Борис ВаУлИн, Константин ШоМаХоВ.

НОВОСТИ одной строкой
twitter.com/KommunaNews

Реклама.

Во время учений спасателей.
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